

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé



... ce que Dieu a uni.

Titre de cet éditorial, la fin d'un verset connu, Marc 10 v. 9, un verset souvent cité lors de nos cérémonies de bénédiction nuptiale et aussi lors des célébrations catholiques de mariage. Ce verset d'ailleurs fait partie d'un enseignement de Jésus portant entre autre sur les unions entre hommes et femmes. On pense simplement aux couples qui échangent vœux et promesses. Ils sont à ce moment là, ceux que Dieu a unis. Mais quand donc Dieu les a-t-il unis? Nul n'est assez sot pour penser que Dieu a besoin d'une cérémonie humaine pour unir qui il veut unir. Dieu est présent avant que nous le cherchions, et il demeure toujours longtemps présent même après que notre attention à Lui s'est relâchée. Quand donc les a-t-il unis? Le couple peut, en privé, s'interroger et répondre. Quand Dieu nous a-t-il unis? Peut-être voudront-ils en rendre un témoignage. Mais nul ne saurait les obliger à parler d'une chose aussi intime...

Dieu a uni. Même si le verbe unir est un beau verbe, même s'il affirme que de deux ils ne sont plus qu'un, ce verbe est imprécis. Marc utilise une image, l'image d'animaux attelés à un même joug. Jusqu'au milieu des années 60, certaines fermes de Haute-Loire étaient très peu mécanisées. On attelait des vaches au même joug. Une pièce de bois soigneusement ouvragée venait s'appuyer sur le front de chaque bête, et des liens de cuir la fixaient en prenant sur la racine des cornes. Labour, sarclage, fauchage et moisson, les efforts de chacune étaient conjugués aux efforts de l'autre, dans l'accomplissement d'une tâche commune, que chacune privée de l'autre, ou des autres, n'aurait pas pu mener à bien. L'union ferait-elle la force? Oui, mais en pensant que l'union d'êtres humains est tout de même plus subtile que celle des bêtes de trait.

Membres de l'Église, frères et sœurs en Christ, nous avons été attelés à un même joug, le joug de l'Évangile, un joug de liberté, de soutien et de partage, joug de réflexion et de proclamation, le joug de Jésus Christ. Et c'est comme il l'a dit : « Mon joug est doux, et mon fardeau léger. »

Pasteur Jean Dietz

ÉDITORIAL

Sommaire: Éditorial page 1 – LE G.I.F., page 2 – Les 50 ans du DEFAP, Culte de Rentrée, Oyez! Oyez!, page 3 – Décès Pierre Besnard, Prière, Baptêmes, page 4 – Maison Ouverte de Montreuil, Monique et Jean-Jacques Moreau, Calendrier octobre et au-delà, page 5 – Adresses, page 6

Groupement Inter-religieux de Fontenay-sous-Bois



Un peu d'histoire...

Le GIF est né en 1991, au moment de la première guerre du Golfe, de la volonté commune des Juifs, Chrétiens et Musulmans de Fontenay-sous-bois afin de:

- Résister au rejet de l'autre, à la violence
- Se rencontrer pour parler, agir et apprendre les uns des autres
- Surmonter l'incompréhension

Que propose le GIF?

Croyant en un Dieu unique tout en affirmant clairement leurs différences, les membres du GIF recherchent et découvrent des valeurs communes à leurs traditions religieuses monothéistes.

Inserés dans la ville et dans la société française d'aujourd'hui, ils reconnaissent aussi des valeurs qu'ils partagent avec tous les citoyens:

- Une laïcité ouverte
- Le respect des droits de l'homme
- La recherche de la paix

Ils veulent être acteurs de paix sociale dans la vie ordinaire et dans les moments de crise.

Dès le début, notre paroisse a été active au sein de ce groupe. Les pasteurs Yves Courdesse, Douglas Nelson, Jacques Juillard, Patrick Chong ont régulièrement participé à ses activités et notre pasteur actuel, Jean Dietz, prend le relais.

Le GIF a, entre autres perspectives, de permettre un dialogue qui diminuerait « la peur de l'autre ». Pour cela il est nécessaire de se motiver pour parler sans barrière et cheminer vers un vivre ensemble plus serein. Nous ne cherchons pas à projeter nos références vers l'autre mais à parvenir à un partage possible grâce à une meilleure connaissance.

La mairie nous a aidés de différentes manières : annonces de nos activités dans le journal municipal et sur les panneaux publicitaires, impression de tracts, prêts de salles... et continuera de nous soutenir.

Jusqu'à présent, nous avons surtout organisé des conférences. Ces derniers temps, les événements sanitaires et sociaux ne nous ont pas permis de poursuivre nos activités. En fait nous ne nous sommes pas réunis pendant un long moment. Nous reprenons nos réflexions et nos contacts pour un nouveau départ. Pour favoriser le « vivre ensemble » au niveau du quartier, du voisinage, il faut penser à diversifier nos activités en nous orientant par exemple vers :

- Des activités sportives (ce qui a déjà été fait avec succès)
- Des actions humanitaires dans le quartier, épiceries solidaires, aides ciblées.
- Utiliser le support de l'art, musical par exemple pour un éveil aux différentes cultures
- Utiliser le jeu qui libère, favorise les relations, sous forme de jeux de pistes, rallye...
- Proposer la formule « marché » qui mobiliserait les femmes (plats typiques, cuisine cachée...)

C'est ainsi que très prochainement nous relancerons la vie du GIF en alternant conférences et activités diverses.

Agir avec le GIF, c'est aussi sortir de notre paroisse, participer à la vie de nos cités fraternellement avec les autres communautés religieuses. C'est aussi nous rendre visibles.

A bientôt pour de nouvelles informations du GIF qui vous donneront envie de le rejoindre.

Les 50 ans du DEFAP

Le DEFAP est le service missionnaire de trois unions d'Églises protestantes françaises, l'EPUDF, l'UEPAL (Union des Églises Protestantes d'Alsace et de Lorraine) et l'Unepref (Union nationale des Églises Protestantes Réformées Évangéliques de France). Par le financement de projets, par les échanges de personnes, par le soutien à la formation théologique et à la réflexion missiologique, par le partage d'informations, il contribue à entretenir des relations vivantes au sein d'un réseau d'Églises présentes sur plusieurs continents. Pour donner un exemple concret de ses actions, le DEFAP accorde des bourses d'étude. Ainsi, notre paroisse a été amenée à accueillir successivement plusieurs étudiants africains et un **étudiant** haïtien lors de **ces dernières** années. En parallèle de leur cursus à l'Institut Protestant de Théologie, ils ont participé à la vie de notre Église en assurant quelques prédications et séances de catéchisme avec le pasteur.

Pour fêter son cinquantenaire cette année, le DEFAP a organisé une semaine d'animation du 10 au 19 septembre dernier. Dans les locaux de l'Institut protestant de théologie ; les visiteurs avaient le loisir de découvrir une exposition retraçant son histoire, une conférence théologique, des tables rondes en réel et en ligne permettant de croiser des témoignages, etc. Un espace dédié est encore consultable sur le site (www.defap.fr)

Catherine Piot-Leray

Culte de rentrée / Célébration de Sainte-Cène

Le culte de rentrée a été célébré avec Sainte Cène le dimanche 26 septembre. Le diaconat avait organisé un pot d'accueil à partir de 9 h 30. Un certain nombre de paroissiens ont pu passer un temps à être ensemble dans l'amitié avant de l'être dans le recueillement. Quelques personnes nouvellement arrivées, ou revenues après une période d'éloignement, nous ont fait l'heureuse surprise de leur présence. **Après le culte, les parents et les enfants ont rencontré le pasteur, en charge du catéchisme et Alain Walter, en charge de l'école biblique et du pré-catéchisme. Un temps joyeux au cours duquel nous avons fait la connaissance de nouveaux visages, et retrouvé changés des visages connus. Les dates des prochaines séances ont été communiquées aux familles. L'année peut commencer.**

À noter que du fait de la pandémie, nous avons expérimenté, un rythme mensuel pour la Sainte Cène lors du culte dominical. Cette moindre fréquence par rapport aux habitudes antérieures nous a permis de saisir davantage la valeur de ce sacrement. L'Église Protestante Unie ne préconise d'ailleurs pas de partager le pain et le vin à chaque culte mais une fois par mois au minimum. Nous allons donc garder cette convention d'une célébration chaque troisième dimanche. Toutefois si un mois comprend une fête religieuse, telle que Pâques, Pentecôte, Noël, nous aurons deux célébrations ce mois-là, l'une le troisième dimanche, l'autre le dimanche de la fête.

Oyez! Oyez! : Déduction fiscale supplémentaire

L'État, dans sa grande sagesse, constatant les difficultés rencontrées par les paroisses, par suite des restrictions sanitaires, a décidé de favoriser les donateurs des associations culturelles telles que notre paroisse. Ainsi, pour tout don effectué entre le 20 juin et le 31 décembre, et dans la limite de 554 €, 75 % (au lieu de 66 %) de ce montant seront restitués par l'administration fiscale via la réduction du montant de l'impôt sur les revenus. C'est-à-dire qu'un don de 554 € ne coûtera effectivement à son donateur que 138.50 €. Au-delà de ce montant, ce sont bien évidemment les 66 % de déduction habituelle qui s'appliquent.

Votre trésorier: Michel Ollendorff 3

Décès d'un membre du Conseil presbytéral

Le 10 septembre, Pierre Besnard s'est éteint à l'hôpital Saint Antoine. Membre du Conseil presbytéral depuis plusieurs années, Pierre faisait également partie de l'équipe de « taxis » permettant à des personnes éloignées ou sans moyen de transport adéquat de venir au culte. Fidèle, discret mais disponible, Pierre était venu assister au culte le dimanche précédent son décès. Malgré la maladie qui le fatiguait terriblement, il avait répondu, souriant et visiblement heureux de l'instant, aux paroissiens qui étaient venus le saluer.

Un service d'action de grâce a été célébré le 17 septembre par notre pasteur Jean Dietz, dans le temple où sa place habituelle restera vide désormais. Notre communauté s'associe à la peine de ses proches.

Catherine Piot-Leray

Prière

Notre Père, notre Dieu

Au moment où nous voyons le corps de notre frère pour la dernière fois,

Nous voulons nous souvenir de lui, et de toi, Notre Dieu, qui sais toutes choses.

Tu sais qui il était, tu l'as connu mieux que nous ne l'avons connu

Au-delà des apparences, au-delà des mots, avant même sa naissance et bien après sa mort, tu l'as connu.

Tous ses secrets, tu les as connus

Ses joies le plus intenses et ses peines les plus profondes, tu les as connues.

Et comme tu es un Dieu qui aimes, tu as gardé, et tu garderas ses secrets les plus secrets.

Et nous garderons ses souvenirs.

Tu sauras diriger nos pas, comme tu as su diriger les siens

Et tu nous accompagneras, chacun sur son propre chemin, et ensemble aussi, tu nous accompagneras.

Notre frère, tu nous l'avais donné, et tu l'as repris.

Et nous te disons, notre Père, notre Dieu, que nous t'appartenons

Depuis toujours, et pour toujours.

Amen

Cette prière a été dite par notre pasteur Jean Dietz au cimetière du Père Lachaise à Paris lundi 20 septembre lors de l'inhumation des cendres du défunt Pierre Besnard.

Baptêmes

Ces enfants que nous baptisons sont l'un des visages de l'espérance de notre Église.

Elle leur est ouverte et leur demeurera toujours ouverte.

Le 13 juin, pendant le culte célébré à Vincennes, nous avons baptisé Paul Larroque-Willems, né le 24 septembre 2014, fils de Stéphanie et Hugues.

Le 19 septembre, pendant le culte célébré à Vincennes, nous avons baptisé Armand Meyer, né le 12 février 2019, fils de Béatrice et Adrien.

Maison Ouverte de Montreuil

Madame Simone Bennahmias est décédée le 20 août dernier à l'âge de 88 ans. Elle a fait partie des créateurs de la Maison Ouverte et a longtemps participé à son animation. Un service de reconnaissance a été célébré le 2 septembre à la Maison Ouverte de Montreuil.

Par ailleurs, la Présidente et le pasteur de la MO (Claire Nicolas et Stéphane Lavignotte) lancent un appel à une aide financière urgente. La plupart des activités qui s'y déroulent ont été stoppées par les contraintes sanitaires pendant 12 à 18 mois et les rentrées qu'elles génèrent constituent la majeure partie de ses ressources. Aussi les rentrées d'argent ont été inférieures au niveau attendu. Tout don, même petit, sera utilisé à bon escient dans l'esprit de cette Mission Populaire.

Dons fiscalement déductibles des revenus. Un reçu fiscal sera fourni. Chèques à « la Maison Ouverte », à adresser par voie postale à Maison Ouverte, 17 rue Hoche, 93100 Montreuil, ou virement sur la plateforme www.helloasso.com/associations/la-maison-ouverte-93/collectes/maison-demi-ouverte-maison-a-soutenir-deux-fois-plus

Ces difficultés n'empêchent pas que la vie continue et que les projets se poursuivent. Ainsi, la MO organise des journées portes ouvertes pour présenter le travail de plusieurs artistes, notamment de Marion Abeille, qui fait partie de notre paroisse. Vous pourrez y contempler peintures et pastels samedi 9 et dimanche 10 octobre de 14 à 20 heures. (Maison Ouverte, 17 rue Hoche, métro Mairie de Montreuil)

Catherine Piot-Leray

Monique et Jean-Jacques

Après une longue absence me voici de retour de notre paroisse.

En remerciement nous invitons le dimanche 17 octobre après le culte à prendre un "pôt" avec tous les amis qui nous ont témoigné à Monique et à moi un soutien moral par téléphone, SMS et autres... Une aide précieuse pour lutter contre ce vilain virus qui tue tant de monde,

A très bientôt le plaisir de se retrouver.

Jean-Jacques Moreau

Calendrier, octobre et au-delà

Cultes : chaque dimanche d'octobre et de novembre à 10h15.

Étude biblique : mercredi 13 octobre, 14h30-16h (suivi d'un temps de prière) et jeudi 14 octobre, 20h-22h. Dates suivantes 17/18 novembre et 8/9 décembre (mêmes horaires). Travail sur la Genèse, en octobre Gen 2 : 4-25

Atelier du samedi samedi 23 octobre, 27 novembre, 18 décembre 14h ,

Catéchisme : samedi 16 octobre, 13h30-15h, 13 novembre et 11 décembre

École Biblique : pendant le culte, 17 octobre, 21 novembre 12 décembre

Véillée de Noël : vendredi 24 décembre en soirée,

Culte de Noël : samedi 25 décembre 2021, pas de culte le dimanche 26 décembre, reprise des cultes le dimanche 2 janvier 2022

Eglise Protestante Unie de France

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pasteur Jean Dietz
12 rue Monmory 94300 Vincennes

Mob : 06.30.31.96.19
pasteurjeandietz@gmail.com
<http://predicationdejeandietz.blogspot.com>

Présidente du Conseil Presbytéral
Catherine Piot-Leray
28, rue de la Paix
94300 Vincennes
Tél : 06 80 62 01 44

Dick et Olga N'Kanga
12 rue Monmory—94300 Vincennes
Grâce à qui les activités se déroulent
sans problème dans nos locaux

Action sociale Diaconat
Trésorier Michel Ollendorff
28 rue de la Paix - 94300 Vincennes
AEERV Banque postale
22864 94 A Paris



Trésorier
Michel Ollendorff
28 rue de la Paix-94300 Vincennes

Infos paroissiales sur le Net
www.erf-rp.org
puis cliquer sur Vincennes

Le GLANEUR :
Marcel Besnard
detm.besnard@orange.fr

Compte de paroisse ACEPVM: La Banque Postale

IBAN : FR31 2004 1000 0101 6890 2V02 048
BIC : PSSTFRPPPAR

Don en ligne, cliquez : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/vincennes-montreuil-p71320/don>

Mise à jour du fichier de la paroisse :

(Changement ou ajout d'adresse postale ou de courriel, de n° de téléphone, *et aussi pour recevoir le Glaneur par INTERNET*, naissance dans la famille, ...)

Informez par écrit le secrétaire du Conseil Presbytéral :
Adresse internet : acepvm-secretaire@laposte.net
Adresse postale : 12 rue Monmory à Vincennes

Le GLANEUR

Eglise Protestante Unie de Vincennes-
Montreuil
12 rue Monmory
94300 Vincennes